Los okupas se instalan en el principal centro de salud de Mieres en plena pandemia

Los vecinos registran una queja tras acomodarse personas sin techo en el voladizo del ambulatorio Sur: "Defecan en la calle y van sin mascarilla"

Mieres del Camino, David MONTAÑÉS

Los okupas que a finales del pasado verano se instalaron en los accesos a una cochera de las viviendas de realojo de la Mayacina se han trasladado a las dependencias exteriores del centro de salud Sur de Mieres. Se han acomodado, en concreto, en el amplio voladizo que envuelve el acceso principal al complejo sanitario. Las quejas vecinales, como sucedió previamente en los alrededores del puente de Seana, se están extendiendo, sumándose a ellas también hosteleros. Y es que, entre otras cosas, los usuarios del centro de salud se están encontrando diariamente defe-caciones y orines, tanto humanos como de los perros que estas personas tienen como mascotas.

La Asociación de vecinos "Covadonga-La Villa" ha registrado un escrito en el propio centro de salud instando a las autoridades pertinentes para que "tomen las medidas oportunas de inmediato". Este colectivo, que representa a toda la zona sur del casco urbano, reclama que se impida a estas personas el acceso al espacio que ha sido habilitado como improvisada vivienda. Proponen que este recoveco de la fachada principal del edificio se cierre con una verja. "Vallar la zona parece que es la única solución viable", explica Manuel Prado, presidente de la citada asociación.

En su momento ya se valló la entrada al patio interior del centro de salud debido a que este era utilizado por grupos de jóvenes para celebrar botellones. Para los vecinos la actual situación genera aún mayores trastornos. Las quejas se centran, en especial, en la muier que



Manuel Prado, con el escrito de protesta, frente al centro de salud, con el voladizo okupado a la derecha. | D. M.

permanece cobijada en las instalaciones de manera permanente, mientras otras personas van y vienen. Los vecinos afirman que tiene graves problemas de drogadicción y que sus hábitos transgreden las normas mínimas de salubridad y del comportamiento cívico. "Es una persona que se refugia, vive, defeca y duerme en un colchón con todos sus enseres y su mascota, sin respetar medidas preceptivas frente al covid-19, como el uso de mascarilla". El malestar es también grande en los establecimientos del

entorno del ambulatorio. Afirman que esta persona hace uso frecuentemente de los baños, dejándolos tras su paso en unas condiciones "deplorables".

Los vecinos consideran que se encuentran ante una situación "muy delicada" debido a los condicionantes especiales que tiene un centro médico y más en el actual marco de crisis. En su momento, la quejas entre los residentes de las viviendas de realojo de la Mayacina fueron también airadas. El problema, más que de su simple presen-

cia, surgió igualmente de los hábitos de vida del grupo. Así, la comunidad de vecinos de la calle Salvador Allende, con el apoyo del resto de residentes en este complejo situado junto al puente Seana, presentaron un escrito ante el Ayuntamiento solicitando el urgente desalojo de la cochera. En este caso, nada se pudo hacer hasta que estas personas abandonaron por decisión propia la cochera que habían okupado. Ahora, el problema se ha trasladado al principal centro sanitario del casco urbano de Mieres.

La privatización es necesaria para prestar servicios, afirma el gobierno mierense

Mieres del Camino, D. M. El gobierno local de Mieres destaca que uno de sus compromisos para este mandato es la reorganización del Ayuntamiento con el objetivo de ofrecer mejores servicios. "Los vecinos del concejo demandan, como no podía ser de otra manera, más y mejores servicios y no se deben escatimar esfuerzos para conseguirlo".

Los gestores municipales de IU subrayan, tras asumir varias privatizaciones, que en el Avuntamiento de Mieres no habrá ningún despido, "pero no podemos seguir atados de pies y manos con una tasa de reposición que limita la capacidad de acción de los consistorios en materia de empleo público". En este sentido, el Ayuntamiento de Mieres ha aprobado desde 2018 la convocatoria del 100% de las plazas (30) permitidas, "pero es insuficiente para ofrecer los servicios que requiere un concejo como el de Mieres"

En este escenario se enmarca la licitación de la conservación, mantenimiento y limpieza de las zonas verdes y zonas arboladas del concejo. La primera acción en el programa de reorganización de los servicios municipales que anunció el Gobierno local hace unas semanas y que permitirá crear nuevas brigadas rurales para reforzar la actuación municipal en los principales núcleos de población. "Es necesario recordar que el concejo cuenta con 200.000 metros cuadrados de zonas verdes municipales, pero solo tres operarios en jardinería. Un dato que, unido a la realidad de la tasa de reposición, ejemplifica la necesidad de esta reorganización".

La Folixa "perimetrada" de Mieres apuesta por sesiones vermú con cócteles de sidra

Hasta 35 establecimientos del concejo se suman a la iniciativa que busca mantener la celebración en las terrazas a partir de mañana

Mieres del Camino, D. M. El Ayuntamiento de Mieres ha tenido que readaptar los actividades ligadas a la celebración de La Folixa para acomodar la fiestas a las exigencias de las restricciones que acarrea el reciente cierre perimetral del concejo debido al aumento de contagios por covid-19. Así, los gestores municipales explican que "Folixa Vermú" es un nuevo evento que nace en unas circunstancias especiales, perimetra-

dos y con el interior de los bares cerrados. "Pero ello le da más fuerza y vitalidad, como lo demuestra que 35 establecimientos de Mieres y Turón hayan querido participar en la iniciativa, que consiste en sesiones vermú en terrazas desde mañana, viernes, al domingo". Se podrán degustar vermús de sidra de los llagares Castañón, Panizales y Trabanco al precio de 2,80 euro. También hay quien se ha animado a preparar cócteles para la ocasión,

con otro tipos de precios: Cafetería Jovellanos ("Dream Spring"), Las Novedades ("Cider on the mother by Alma"), Madreselva ("Dream Spring"), Onde Siempre en Turón, ("El Escobín") y Rodapié ("Negroni de sidra sbagliato").

El público también tendrá su recompensa, porque aquellos que prueben a lo largo de estos días la degustación las tres marcas, ya sea como vermú o en cócteles de sidra, entrarán en el sorteo de diez visitas a los citados llagares colaboradores y de tres lotes sidreros. "Es un evento que se realiza con todas las medidas de distancia y seguridad", apuntan desde el gobierno local. Se enmarca dentro de la "Ensin Folixa na Primavera", que se ha reinventado en esta edición con showcookings y actividades para todos los públicos. El Ayuntamiento de Mieres organiza esta primera edición en colaboración con la Unión de Comerciantes, Gustatio y los tres citados llagares.

Los participantes

Las opciones. Los hosteleros participantes de Mieres son Asador El Carrapiellu, Bar Entrecopas, Barolaya, Bodega Llera, Café Bar Trakatrá, Café Carolina, Café Yaracuy, Cafetería El Parque, Cafetería Jovellanos, Cafetissimo, Cervecería 7 Pecados, El Rincón del Vino, Eros, Gran Reserva, La Consistorial, La Taberna, La Vida Loca, Las Novedades, Madreselva, Marbe & Dark, Parrilla Bacus, Rincón de Begoña, Rodapié, Santa Bárbara Sidrería, Sidrería Alonso, Sidrería Ca'Laura, Sidrería Casa Fulgencio, Sidrería El Rinconín, Taxi Bar Palma, TC28, Trattoría La Peppa, Valles Mineros, Vinoteca Planta 14 y en Turón, Mesón de Carlos y Onde